

天声 ことも語

個人の・人権や・世界の・平和を・守るための・原則として「法の・支配」という考えがあります。どんな権力者も法に従わなければならぬといふもので、80年前に終わった第2次世界大戦から世界が得た教訓です▼ところが最近はそれが守られないことが増えていきます。例えば、ロシアのプーチン大統領によるウクライナ侵略は明らかに国際法違反です。アメリカのトランプ大統領の関税の引き上げは貿易の国際ルールを無視しています。中国の周辺国への軍事的な圧力も見過でせません▼このように大國が軍事力や経済力をふりかざして利益を得ようとすることは「力の支配」と呼ばれます。これが許されると、世界は大国が小国を従える弱肉強食の時代に逆戻りしかねません▼そんな時に日本はどうすればいいのでしょうか。難問ですが、考えが近いヨーロッパなどの国々と力を合わせ、世界の秩序を守る防波堤になりたいものです。

2025.9.20

今日の筆者 国分高史 朝日新聞記者として、長く政治を取材。いまは大学生に論文の書き方を教えている。趣味はテニスとギターに野球観戦。西武ライオンズのファン。愛犬の名前は茶太郎。

●「天声 ことも語」にダイアルをつけてみよう。



月 日 翌日

書き始め